

## PERIODO COLONIAL

EL MONUMENTO MAS ANTIGUO

El monumento más antiguo que se conserva en Cuba lo posee La Habana y es una pequeña lápida funeraria de piedra, orlada con una cruz y la cabeza de un ángel, y fué erigido en memoria de doña María de Cepero y Nieto, dama principal de la villa de La Habana, en el mismo lugar donde, según la tradición, cayó mortalmente herida, en 1557, de un casual disparo de arcabuz, mientras rezaba en la Parroquial Mayor. Al efectuarse el derribo de dicha iglesia en 1777, fué trasladado al monumento a la esquina de Obispo y Oficios, casa solariega de los Cepero, y en 1914 pasó al Museo Nacional, hasta 1937, en que por iniciativa del Historiador de la Ciudad fué restituído a su primitivo lugar, ocupado hoy por el Palacio Municipal. Dicho monumento tiene una inscripción latina que traducida al castellano dice así: "Casualmente herida por un arma aquí murió D<sup>o</sup> María Cepero en el año de 1557. Pr. Nr. A. M. [Padre Nuestro. Ave María].

PATRIMONIO  
DOCUMENTALOFICINA DEL HISTORIADOR  
DE LA HABANA